

# EFE aplica servicio parcial de Biotrén tras paro de choferes

Empresa anunció plan de contingencia en la Línea 2 luego de que maquinistas se plegaran a paralización por accidente en San Bernardo, y solo habrá una salida ida y vuelta en el Corto Laja.

Pablo Martínez Tizka  
 cronica@estrellaconce.cl

**D**urante la tarde de este domingo se dio a conocer que la Federación de Transporte Ferroviario de Carga y de Pasajeros anunció una paralización de maquinistas y asistentes de maquinistas desde este lunes, lo que significó que EFE Sur anunciara un plan de contingencia para el servicio de Biotrén.

Los trabajadores señalaron que este paro tiene como fin que EFE, a nivel nacional, garantice la seguridad del tráfico ferroviario, tras el fatal accidente de trenes registrado en San Bernardo.

Desde EFE Sur se indicó que “en el marco de la coordinación con las autoridades, EFE habilitará un servicio parcial de trenes en Línea 2 entre Coronel y Juan Pablo II y dispondrá de buses en esta-

“  
**Para muchos el Biotrén es la única alternativa y sin ese servicio se puede generar un colapso”.**

Luisa Uribe, usuaria



EL CORTO LAJA SOLO LLEGARÁ DOS VECES A LA ESTACIÓN CONCEPCIÓN, A LAS 8.32 Y A LAS 20.29.

ciones Lomas Coloradas, Juan Pablo II y Hualqui, con el fin de complementar la oferta de movilización existente”.

Al momento de informar los itinerarios, para la Línea 2 habrá 20 salidas tanto desde Concepción-Coronel como viceversa.

Esto implica una reducción del 57% de las salidas, ya que el último itinerario de esta línea contaba con 47 salidas tanto desde la estación Coronel como desde la Juan Pablo II, en el contexto de la emergencia climática.

Asimismo, existirá un intervalo de tiempo más

largo entre las salidas de mañana y tarde. Por ejemplo, la última salida de la mañana desde Coronel hacia Juan Pablo II será a las 8.30 y el tren que le sigue saldrá a las 15.40. Desde Juan Pablo II hacia Coronel, la última salida de la mañana será a las 9.21 y la primera de la tarde, a las 16.46.

#### PARA LA LÍNEA 1

En tanto, los servicios de tren de la Línea 1 (Hualqui-Talcahuano) no estarán disponibles y solo funcionará el Corto Laja con una sola salida de ida y otra de vuelta. El primer

servicio saldrá de Laja a las 6.36 para llegar al Mercado a las 8.56, mientras que el último tren partirá en Mercado a las 20.01 y llegará a Laja a las 22.20.

Ante esta situación, EFE dispuso que la operación con buses desde Hualqui a Concepción con tres salidas este lunes (7.00, 8.30 y 9.30).

¿Por cuánto tiempo se mantendrá el paro? De acuerdo con el comunicado de la Federación de Transporte Ferroviario de Carga y Pasajeros, “esta paralización se mantendrá hasta que EFE sea capaz de garantizar la circulación

**3**

salidas de buses habrá desde Hualqui hasta Concepción, según anunció EFE.

segura de los trenes por las vías de nuestro país”.

#### USUARIOS

Este anuncio significó la molestia de vecinos. Luisa Uribe, presidenta de la JJ.VV Lomas Coloradas, dijo que “es un problema porque el Biotrén es para muchos la única alternativa y sin ese servicio se puede generar un colapso”.

Por su parte, Karla Rodríguez, vecina de Chiguayante, expresó que “es una falta de criterio que anunciaran los horarios tan tarde y solo tengan una salida de tren hacia Concepción. Yo creo que mañana será un caos, ya que el Corto Laja estará lleno desde Hualqui”.

Por último, Manuel Coloma, presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Talcahuano, expresó que “EFE tendría que responder con un mejor servicio y con más cantidad. Hay mucha gente que trabaja, que viene de otras comunas. Espero que esto sirva para mejorar”, cerró. ☺